

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Población El Pino enfrenta dura devastación por siniestros y clama por una mayor ayuda estatal

Pág. : 9  
 Cm2: 772,0  
 VPE: \$ 10.141.433

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

JUDITH HERRERA C.

Mientras el foco de atención se ha posado sobre Lirquén (Penco) y Punta de Parra (Tomé), la Población El Pino, en medio del valle de Concepción, también muestra los graves efectos de los incendios. Lo que alguna vez fueron árboles verdes y casas coloridas frente a ambas pistas de la Ruta 146, desde la noche del sábado 17 de enero son troncos incinerados junto con cimientos y murallas, lo único que dejaron las llamas.

La destrucción en el pequeño sector de la comuna de Concepción ha sido devastadora. Casas, terrenos, vehículos, todo fue arrasado por el fuego.

A casi una semana de la emergencia, El Pino tiene movimiento: botar escombros, recibir y distribuir donaciones y armar carpas, entre otras tareas.

Por un camino de tierra que acaba en un mirador, se encuentra un pequeño perímetro con una sede vecinal. Allí se ha instalado una especie de puesto de coordinación.

Moisés González, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Concepción, conversa con residentes y unos funcionarios de Carabineros.

Cuando llega una camioneta del municipio de Yumbel con una carpa grande, el dirigente empieza a pedir que muevan unos vehículos, incluyendo el de los uniformados. Necesitan hacer espacio para instalar el toldo. "No tenemos la cifra oficial, pero creemos que vamos en 480 familias afectadas. Se perdió todo", lamenta.

"Hay problemas en Concepción, en Lirquén, en Penco y se valora que la ayuda se esté concentrando, pero acá, en El Pino, se necesita reforzar lo que se está haciendo, apoyar al municipio de Concepción. Hoy, gracias a Dios, se nos sumó la ayuda de Yumbel, que nos trajo una carpa grande para ir recibiendo y despachando (donaciones), porque los voluntarios que estamos haciendo esto estamos a todo el sol", relata.

¿Qué se necesita? "Hoy (ayer) comenzamos una campaña llamada 'El Palo a Palo', palo de 2 x 3, para lo que viene de reconstrucción, porque si bien el Estado construye viviendas de emergencia, sabemos, y ha pasado la experiencia en Valparaíso y en Viña del Mar, que a algunas personas no les toca. El alcalde ha dispuesto duchas y baños, y esperamos que pronto lleven las duchas; hoy (ayer) pusimos los baños, pero no es suficiente para la cantidad de población".

## "Necesitamos más ayuda"

A unos metros del puesto está la imagen que se ha hecho recurrente de la devastación: las casas destruidas. Patricio Hernán-

El sector es uno de los más afectados dentro de la comuna de Concepción:

# Población El Pino enfrenta dura devastación por siniestros y clama por una mayor ayuda estatal

Residentes cuentan cómo "ráfagas de fuego" consumieron sus viviendas y que ya temen por las condiciones en que recibirán el invierno. Necesitan, dicen, materiales para la reconstrucción y elementos básicos como toallas y pañales.



**DESTRUCCIÓN.**— En la Población El Pino solo quedaron los cimientos y algunas murallas de las casas que fueron incineradas el sábado pasado por la noche.

dez (35) camina por el cemento donde se ubicaba la suya. Carga con una caja de donaciones.

Como una ráfaga de fuego que cruzó el bosque. Así describe el incendio que consumió su vivienda: cerca de la una de la madrugada del domingo recuerda que la situación se descontroló, y su esposa y sus dos hijas (12 y 2) evacuaron, mientras él trató de apagar las llamas. Su hogar fue el último en consumirse.

"No pudimos sacar nada. Y ahora estamos recibiendo ayuda, pero necesitamos más, acá hay mucho impacto, no es solo

en Penco. Ahora necesitamos más materiales de construcción: clavos, martillos, todo eso", dice.

Más allá, bajo un toldo instalado en el piso de cerámica que sobre vivió, Luisa Oyarzo (45) juega con su hija de un año y medio. El sábado, su terror inicial era para las viviendas de enfrente, que cruzan la carretera, ya que pasadas las 23:30 horas ardían.

Poco después el temor sería angustia, ya que su propia casa fue atrapada por el fuego de atrás. No lo vio venir.

"Cuando empieza la gritería fue horrible. Todos lloraban y yo, asustada, solo pudimos

arrancar", comenta. Hoy necesita "aunque sea una mediagua. No sé qué nos pasará en el invierno. Esto me tiene con el corazón en la garganta".

Karol Flores (48) vive cerca. Eso sí, su hogar se reduce a una pequeña carpita. "Necesitamos más presencia del Gobierno. Hemos recibido ropa, pero tenemos necesidades de salud, estamos muy quemados por el sol, y hay niños y guaguas que tienen piel sensible. Hay fosas sépticas, entonces nos preocupa que lleguen los ratones o que nos enfermemos".

Con su guagua de un año en brazos, Magdalena Morales (32) cuenta que su casa se quemó por el fuego que cruzó la ruta. En la madrugada del domingo, a eso de las 4 a.m., debió evacuar con

su pareja, su pequeña y su otro hijo de 5 años.

"Ya no tengo lágrimas porque yo ya me las he llorado todas. Hay que pensar positivo, que vamos a tirar para arriba. Necesitamos alimentos y útiles de aseo, cositas para los chiquitos, como toallitas húmedas, pañales, champú para bebé igual, Hilo, pogiols...", relata.

## Alcalde asegura que no ha habido "distinciones arbitrarias"

Héctor Muñoz (PSC), alcalde de Concepción, indica que la ayuda la están canalizando por dos vías, entre el municipio y privados con organizaciones, para ampliar la cobertura y evitar duplicidades.

Dice que se entiende la preocupación de los vecinos, pero que "tanto la ayuda entregada por el Gobierno como por la municipalidad ha sido equitativa y aplicada directamente en los mismos terrenos afectados, sin distinciones arbitrarias entre sectores (...). Nadie está siendo dejado atrás, y el trabajo en El Pino continúa de manera permanente".

Señala que ayer se inició la construcción en el sector de "las primeras dos viviendas transitorias", ejecutadas por la ONG Techo. "Esta iniciativa tendrá continuidad durante toda la semana, con un despliegue progresivo de instalación de viviendas, de acuerdo con el catastro validado y las condiciones del terreno", afade.

Coincide Eduardo Pacheco (FA), delegado presidencial regional, quien añade que se ha gestionado, junto al municipio, "más de 21.500 insumos y servicios que van desde cajas de alimentación hasta la instalación de electricidad hasta la instalación de viviendas, fosas sépticas y kits de habitabilidad".

## TESTIMONIOS



JUDITH HERRERA CABELLO

**“**Todo fue muy rápido y horrible, hacía tanto calor. Ya no tengo lágrimas porque yo ya me las he llorado todas. Hay que pensar positivo, que vamos a tirar para arriba".

MAGDALENA MORALES



JUDITH HERRERA CABELLO

**“**Estamos recibiendo ayuda, pero necesitamos más, acá hay mucho impacto, no solo en Penco. Ahora necesitamos más materiales de construcción".

PATRICIO HERNÁNDEZ



JUDITH HERRERA CABELLO

**“**Necesitamos más presencia del Gobierno. Hemos recibido ropa, pero tenemos necesidades de salud, estamos muy quemados por el sol, y hay niños y guaguas".

KAROL FLORES